

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL SABADO 1 DE JULIO DE 1809.

San Casto y San Secundino Martires.

El Jubileo de las XL Horas está en la Iglesia de San Pablo. Se manifiesta à las cinco y media de la mañana y se oculta à las siete de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 4 h. 46' 05" y se pone à las 7 h. 13' 55"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 03' 17"

Aumenta la Equacion 11" 4" Lugar del Sol en la Ecliptica 03 S. 09.° 09' 13" Idem en la Equinocial en tiempo 06 h. 39' 51"

Es el 19 de la Luna. Sale à las 10 h. 02' noch. y se pone à las 9 h. 5' mañ. del 2.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. alta à las 4 h. 13' mad. | Seg. alta à las 4 h. 45' tarde.

Prim. baxa à las 10 h. 29' mañ. | Seg. baxa à las 10 h. 56' noch.

Córdoba 22 de Junio.

Apuntes ligeros de las operaciones de los exércitos Español y francés de la Mancha, por un sugeto que se halló en los dos.

Mayo 29. En Almagro, Granatula, Moral, Valdepeñas, Manzanares y Ciudad Real habia 3915 franceses de caballería, en Manzanares, Membrilla, Aberturas y Molino del Cubo 8400 de infantería: total de fuerzas 12315.

30. Las descubiertas de nuestro ejército de la Carolina al cargo del Comandante de guerrillas Don Francisco Medrano, con compañías de milicias y dragones de Granada, se abocaron en Valdepeñas: hubo una sangrienta escaramuza, fueron rechazados los franceses, habiendo perdido entre muertos y prisioneros 489 hombres: de los nuestros perecieron 15: en este día fue necesario contener el ardor de la tropa. Murió en la acción el General francés que estaba en el Moral.

Continuaron las escaramuzas sin cesar hasta el 6 del corriente Junio: han perdido en ellas los franceses 690 hombres de caballería, quatro piezas de artillería volante, y 972 hombres de infantería: nuestra pérdida no la sé.

En los días 7, 8 y 9 estuvieron los ejércitos en inacción. Día 10. Avanzaron hasta Valdepeñas 200 franceses en descubierta; avistaron à 100 de los nuestros que con 4 contrabandistas sostenían el punto: hubo algunos tiros, murieron 3 franceses y salieron 2 heridos: de los nuestros hubo 1 herido, y huyendo precipitadamente aparentaron abandonar vergonzosamente el puesto: duños de Valdepeñas los franceses, avisaron à su quartel general, de donde vinieron otros 200 de infantería con seis galiones y corambres para cargar de vino. Aquella noche fue cercado Valdepeñas por 500 caballos nuestros, les matamos 27 de la descubierta, auyentamos los demas, y quedaron en nuestro poder los galiones con sus caballos y tiros que se trajeron al ejército. Se advierte que estos días estaba desierto el pueblo de Valdepeñas, siendo dueño de él la primera tropa que llegaba.

Día 11. En este día hubo una acción semejante à la de ayer. Se presentaron 600 franceses en el mismo Valdepeñas, y toparon con la descubierta nuestra de los 100 soldados y 4 contrabandistas: hubo tiroteo, y se retiraron los nuestros como el día anterior: cercaron los franceses el pueblo con descubiertas dobles, entrando los demas à emborracharse, aposentándose en quatro posadas: dos paisanos que observaron las maniobras informaron à nuestro ejército. Salieron aquella noche 900 de los nuestros, de los que fueron destacados 300 àcia el camino de Manzanares para cortar la retirada, se señalaron 60 para entrete-ner las descubiertas, y avanzaron los demas para sorprender à los que estaban en el pueblo. El resultado fue como habíamos deseado: de los 600 franceses no escaparon sino 57, entre ellos

tres lanzeros, muriendo veinte y siete de sus descubiertas.

Con este descalabro y el que sufrieron el mismo día al llegar al molino junto à Solana 300 infantes franceses, que dando en una emboscada de contrabandistas de Manzanares y Membri-lla, solo quedaron en 22, se dió orden para remover el quar-
tel general de Membrilla, y se mandó hacer las maletas, como se executó inmediatamente.

Día 12. Todo este día estuvo enfardado y aun para salir à Consuegra por primera jornada: à las quatro de la tarde lle-
gó un posta de Madrid, no pudiéndose saber con certeza à que venia; pero se entendió que un Edecán dixo al Comisario Or-
denador, que Madrid estaba próximo à ser tomado por los in-
surgentes. Con este nuevo accidente se dió orden para que sa-
liese la infantería de la Solana con direccion à Villarta.

Día 13. Toda la caballería enemiga estuvo este día en Dai-
miel. El ejército sigue retirándose à Consuegra.

Real Carolina 16 de Junio.

Los franceses han abandonado sus posiciones, y parece se-
dirigen à Toledo. Nosotros salimos en su alcance à frustrar sus
proyectos. Nuestro exercito escogido es como sigue.

Infantería.	18920.
Caballería.	3035.
Cañones.	20.
Obuses.	6.
Campanías de Zapadores.	5.

Va en quatro divisiones de izquierda, derecha, centro y reser-
va con retaguardia, mandadas por los conocidos militares Giron,
Bigodet, Castejon y Grimarest, quienes sin duda realizarán los
planes en que se ha convenido.

La division de Don Tomas de Zerain, situada en Almaden,
Agudo, Chillon y Herrera, está muy à mano de nuestra iz-
quierda, y parece tiene inmediata la de Bascourt, que está en
la Puebla de Alcocer. Los franceses de Extremadura parece se
retiran à Oropesa probablemente, con el desigoio de unirse à los
de Toledo. Pero aun hay Generales activos en España, que sa-
brán abatir el tímido vuelo de esas aguilas, en otras ocasiones
tan altaneras y chocantes.

(*Corr. Polit. Mil. de Córdoba.*)

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

SUBSCRIPCION.

Don Josef Leon, Profesor de Música, teniendo presentes los progresos que se notan diariamente en los que se dedican al estudio del Forte-Piano, y principalmente en las muchas Señoritas que se aplican al canto con acompañamiento de este instrumento, y observando la dificultad con que en el día pueden hacerse unos y otros con piezas selectas de Autores acreditados, en cuyo estudio se adquiere la delicadeza del gusto con el conocimiento de la verdadera filosofía música; ha dispuesto abrir subscripcion à una completa coleccion de dichas piezas en los términos siguientes: Se darán mensualmente dos piezas vocales con acompañamiento de Forte-Piano, entregándose la primera el día 15 y la segunda el 30. Se tendrá el mayor cuidado en que dichas obras se entreguen correctas y de nota clara, ofreciendo no perdonar trabajo para la eleccion de sus mejores autores. La subscripcion se hará por trimestres en el moderado precio de 120 reales, empezando el primero en el que hoy principia; ofreciendo asimismo la mayor puntualidad tanto en la entrega de los exemplares en los días señalados, como en su remision por el correo à los Subscriptores de fuera de esta Ciudad. Se admitirán las subscripciones desde este día hasta el 4 del presente, en la misma, calle de la Carne número 7 cuerpo segundo, como tambien encargos de toda clase de música, y se hará con la mayor equidad. Todas las obras estarán puestas para dicho instrumento por Don Mariano Ledesma, Maestro de Música é individuo de la Real Capilla de S. M.

Vs. Rs. Septbre. $55\frac{1}{2}$ Mayo $56\frac{1}{2}$ Enero $57\frac{1}{2}$.

DIVERSION PUBLICA. = TEATRO.

En el Coliseo de esta Ciudad se executará la funcion siguiente.
Se dará principio con el Saynete La Inocente Picarilla. Seguirá la pieza unipersonal titulada: El Poeta Calculista. Se baylará la Guaracha; y se dará fin con otra pieza titulada: Los Rechazos.
A LAS OCHO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.